

SUSCRICIONES.

Pago anticipado.

Alcoy un mes 1'50 pesetas. — Trimes-re 4'50 — Fuera 5'25 id. — Extranjero d. — Ultramar 8 id. — Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-tracion calle del Mercado núm. 19, im- prenta á donde se dirigirá toda la corres- pondencia nos sobrarámos, como los

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII

REDACCION.

CALLE DEL MERCADO NUM. 19

ALCOY SABADO 20 DE DICIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION.

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 2053

Hijos de Sebastian Gadea.

CONFITERIA Y REPOSTERIA
23. Mercado 23.

Tienen el gusto de manifestar á sus numero- sos parroquianos y demas personas, que se dig- nen visitar su establecimiento, que en él encon- trarán variedad en dulces para las próximas Pascuas de Navidad. Entre ellos se encontrarán peladillas superiores, sabrosísimo mazapan de Toledo formado caprichosas figuras colocadas en sus correspondientes cajas, ramilletes y tor- tadas adornadas de todas clases, dulces secos, pasteles de espuma gloria, idem de carne de los que tanto crédito goza esta casa, turronec de todas clases, etc. etc.

Hay tambien un variado surtido en botes de almirer de cerezas, acerolas y otras frutas.

Ademas se halla un completo surtido en ele- gantes cajas propias para regalo.

Se admiten encargos de todo lo concerniente á este establecimiento.

Se vende

Una galerita de cuatro asientos montada á la moderna á medio uso, con una mula de 7 dedos febrera marca, con su correspondiente aparejo para dicho sarruage, vendiéndose solo ó sepa- rado.

Dará razon D. José M. Latorre, Veterinario, calle de S. José número 13.

ALCOY 20 DE DICIEMBRE DE 1884.

Revista extranjera.

De nuestro servicio particular.

Desde hace algunos días vienen celebrán dose frecuentes reuniones en el Cairo, en las que se ocupan de la cuestion de reducir los derechos del tránsito por el canal de Suez, á fin de que se aprovechen Port Said

ó Fronailia del tráfico de que se ha aprove- chado hasta ahora el puerto de Alejandria. En los círculos oficiosos de Berlin se cree que no podrá obtenerse una solucion definitiva del problema financiero egipcio sino por la via de una intervencion efectiva in- ternacional, y por la reunion de una nueva conferencia. Asegurase que Rusia y Ale- mania se han puesto de acuerdo sobre el particular, que se esperan las adhesiones de Francia, Italia y Austria, y tal vez la de Inglaterra.

Una intervencion internacional en Egipto podría contribuir al restablecimiento del orden en aquel país, y demostraria al mis- mo tiempo que las rentas de Egipto bastan á sus necesidades administrativas, y que la reduccion de intereses de que gozan actual- mente los «bandholders» es supérflua.

Segun los periódicos ingleses, parece que Mr. Gladstone y sus colegas desean unáni- mente que la cuestion financiera egipcia reciba una solucion definitiva lo mas pronto posible. Segun ellos, Inglaterra ha hecho por su parte todo lo humanamente posible para el arreglo definitivo y duradero de di- cho asunto y que las demás potencias son responsables de la tardanza que esperi- menta.

«El deseo del principe de Bismarck, dice el «Daily News» es que Inglaterra se anexion- ne el Egipto ó bien que establezca allí su protectorado; pero si el gobierno inglés acce- diese al deseo del canciller alemán, se pro- ducirían seguramente en otros puntos de Oriente anexionones ó protectorados por parte de otras potencias, que mas que Inglaterra piensan en nuevas adquisiciones territoria- les.»

Se confirma la noticia de haber estallado una revolucion en Corea, que puede acarrear graves consecuencias á China en las actuales circunstancias.

Parece que dicha revolucion tuvo lugar

urante una fiesta dada por el rey al minis- tro de Inglaterra y á los demás agentes ex- tranjeros. A una señal dada al hijo del rey, seis de los ministros han sido asesinados; la reina ha huido. Una colision siguió entre las tropas chinas y japonesas y el rey se ha puesto bajo la proteccion del Japon. La de- gacion del mismo ha sido quemada, y los presidentes extranjeros han escapado sanos y salvos, milagrosamente. Los verdaderos mo- tivos de la colision son desconocidos pero sus consecuencias serán ciertamente de gran in- terés para algunas potencias.

El conflicto tiene un carácter esencialmen- te político y es el resultado de la lucha pec- uniar entre China y el Japon por la supre- macia de la Corea. Despues de muchas lu- chas que han durado muchos años se firmó una paz que no podia durar mucho, pues los chinos daban continuamente pruebas de su indisciplina mientras los japoneses, por el contrario, demostraban su cordura, instruc- cion y aptitud militar. La lucha debia esta- llar un dia: es una de las fases de la antigua rivalidad entre los dos imperios asiáticos.

La escision en la Asociacion liberal de Bélgica es desde hoy un hecho confirmado. A causa de haberse desechado la proposicion de Mr. Van Humbeech, que tendia á modifi- car los estatutos de la Asociacion, los miem- bros de la mayoría del comité central se reunieron para ocuparse de la situacion en que dicho comité está colocado. Este que la habia enviado á una comision para revisarla, cree que el voto último no les alcanza, pues no trata mas que de una cuestion de procedi- miento, mientras que otros miembros de él no participan de la misma opinion y quie- ren que todos presenten su dimision. En una reunion que se ha celebrado se ha fijado la fecha para elegir nuevo presidente. Se habla de la candidatura de Mr. Reisse; otros pien- san en Mr. Janson; mientras que la fraccion intransigente prefiere á Mr. Feron.

Cuarenta y cuatro dimisiones han sido pre- sentadas, entre las que figuran las de Mon- sieur Bully, burgo-maestre de Bruselas, Graux, senador ex-ministro de Hacienda y Mr. Cononen, antiguo vice-presidente de la Cámara.

El club-escandinavo de Lóndras ha di- rigido á la Sociedad de demócratas socialis- tas de Stockolmo una especie de llamamiento que se relaciona esteramente á las tenden- cias anarquistas. Parece que los demócratas socialistas desean que la agitacion anarquista se propague y aumente por todos los medios posibles. Los suecos han declarado que no es preciso reivindicar sus derechos por me- dios legales únicamente pronunciándose en su mismo sentido otra asamblea socialista reunida en Gothenbourg.

Madrid 18 Diciembre 1884.

El Arca de Noé.

Valga por lo que valga, allá va lo que en- contramos en un periódico extranjero:

El «Nouvel Temps», periódico ruso, ha cuenta de un importante y ruidoso descubrimiento.

El Arca de Noé, de donde salieron, segun la version biblica, nuestros antepasados, existe todavia.

En gigantesca construccion se presenta de pronto á nuestros ojos despues de tantos siglos de hallarse sepultada.

Dos ingenieros rusos enviados por el Go- bierno á fin de dar informe sobre las escava- ciones existentes en las cristas del monte Gretcher (cuyo nombre actual es Ararat), se encontraron en presencia de una inmensa y profunda escavacion en cuyo fondo apare- cia un monstruo de madera de colosales dimen- siones.

Descendieron por su abertura y sondaron su profundidad, haciendo constar en su informe que esta nave ó caja de enormes dimen- siones, embutida en los flancos del monte

LA MARQUESA DE MENVILLE. 436

—Nada hasta esta noche... Pero está no- che.

—Vamos, ¿qué? añadió Menville.

—Se han presentado dos señoras, una vieja y otra jóven; la vieja entró en mi cuarto y me pidió la llave de la habitacion alquilada para Mr. de Menville, á cuyo fin me presentó un papel que Juan me habia dicho que daría á las personas que viniesen á ocupar el cuarto.

—¿Y subieron esas señoras?

—Sí, señor marqués. Pero poco despues volvió á bajar la vieja, y me entregó la llave, diciendo:

«Así Mr. Mahon (es un caballero que visita de vez en cuando á Mad. de Chaudier), si Mr. Mahon se presenta, dadle esta llave.»

—Y ha venido ya Mr. Mahon? dijo Meu- ville, que por la alteracion de sus facciones demostraba la rabia que le poseia.

—Aun no ha venido, señor marqués.

—Traedme esa llave, corriendo... Supongo que tendré derecho á entrar en una habita- cion alquilada en mi nombre.

—Es claro, dijo el portero retirándose.

Así que se quedaron solos Menville y Lu- crecia, cambió ésta hábilmente de tono y de conducta; en vez de irritar la cólera de Ro- berto, se acercó á él con sobrecogimiento, interin recorria á la estancia con sordos mur- mulos de cólera, y le dijo:

LA MARQUESA DE MENVILLE. 439

—Responded francamente; el señor marqués lo permite.

—Si por cierto, dijo Menville.

—En ese caso, señor marqués, diré que Juan, vuestro ayuda de cámara ha venido á alquilarle, y que en nombre vuestro hice el asiento en mi libro.

—¡Oh! exclamó Roberto, nunca he visto insolencia semejante. ¿Y qué os dijo ese pi- caro?

—¡Señora! repuso el portero tan turbado co- mo antes, no sé si debo.

—Hablad, hablad, contestó Lucrecia, yo tambien os lo permito.

—Me dijo que el señor marqués deseaba te- ner alquide ese aposento sio que, lo supiera nadie, porque comunica con el de madama de Chaudier por medio de una escalera se- creta.

—Ya lo veis, señor marqués, dijo amarga- mente Lucrecia, nos ponen en escena de un modo que nos honra mucho: vos alquilais ha- bitaciones secretas que comunican con las mías, precaucion tan hábil, que al mismo señor Guillermo le da rubor el referirla.

—Pero en suma, repuso Roberto enfadado: ¿qué ha pasado en ese aposento en los últi- mos ocho días?

LA MARQUESA DE MENVILLE. 434

—¿Qué diriais, repuso Lucrecia acercándose á él y haciéndole burla á la par con su sonri- sa, con sus miradas, con la impertinente os- cilacion de su cabeza, que diriais de una ni- ña que, creyéndose muy segura del amor que inspira al señor marqués de Menville, hubiera imaginado valerse de él para ocultar, no solo sus amores con otro, sino su fuga con éste?

—¡Estais local! respondió Menville.

—Podrá ser, respondió Lucrecia en el mis- mo tono. Pero ¿qué pensarais de un antiguo ayuda de cámara de Mr. de Menville que hu- biese venido á alquilar en mi propia casa, en que es muy conocido su amo, y en nombre del señor marqués de Menville, un reducido aposento destinado á proteger los amores se- cretos de Mr. Mahon?

—¿Cómo! exclamó Mr. de Menville, ¿se ha atrevido ese tunante á semejante infamia?

—¿Qué diriais, repuso Lucrecia, de mon- sieur Mahon, si al mismo tiempo que adormeciera á los padres de la jóven con magni- ficas protestas, se escapase ésta furtivamente para venir al aposento, cuya llave tiene mon- sieur Mahon, y cuyos honores goza Mr. de Menville?

—Os digo que es imposible, respondió Ro-

está formada de tres pisos; que su altura es de 50 pies; que los extremos y las bandas del arca, construidos con madera gayac de Gogbor, se halla en muy buen estado de conservación, y que con un trabajo hábilmente conducido sería posible extraer de su alveolo y sin deterioro alguno á esta titánica muestra del arte industrial del primer pueblo.

Al mismo tiempo se obtendrían preciosas pruebas de los muchos y antiguos cataclismos por que ha pasado nuestro globo.

Los indígenas más ancianos que viven en las cercanías del monte Ararat, afirman que jamás habían visto este mastodonte de madera, y que, hasta cinco ó seis años hace el monte se hallaba cubierto por los hielos.

Los ingenieros turcos, en presencia de estos datos y con algunos otros informes, han declarado en su Memoria que el monstruo de madera era el arca de Noé.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Los periódicos de Alicante publican el siguiente suelto:

«OJO, ALERTA.—Tenemos entendido que el timador conocido por Orejita, que tantas causas tiene pendientes en los juzgados de Madrid, se halla en esta capital.»

Lo mismo decimos nosotros, ojo alerta! por si á dicho pájaro de cuenta se le ocurre, al verse descubierto en Alicante, volar hácia Alcoy.

Ván muy adelantados los trabajos de reparación del trozo de Villena á Bañeras, en la vía férrea de aquella ciudad á Alcoy, y según noticias que ayer recibimos, en cuanto lleguen los tramos de hierro para el puente del Vinalopó, que se están esperando de un día á otro, serán colocados é inmediatamente se restablecerá la comunicación, siendo probable además, que no pasen muchos días sin llegar los trenes á Bocairente, lo que prueba el gran impulso que han recibido las obras desde que se ha vuelto á encargar de la dirección de la línea nuestro distinguido amigo D. Angel Calderón.

Hace algunos días dimos cuenta del hecho de existir en la calle Mayor y en el trozo de ella junto á la plaza del Fojar, algunos baches que ponían en peligro de volcar á los carros que por dicho sitio pasan, y de encontrarse casi del todo descubierta la portilla de las aguas potables, amenazando á los transeúntes con sendos tropezones.

Como quiera que no se ha tomado aun ninguna determinación sobre el particular, reiteramos nuestras instancias para que se remedie dicha falta, añadiendo que desde el día en que manifestamos esto hasta hoy, son algunos más los baches que existen en el mismo y en otros sitios de la mencionada calle.

El domingo próximo tendrá lugar en el Teatro Principal la quinta función de abono, poniéndose en escena el magnífico drama en tres actos y en verso El Zapatero y el rey y la bonita zarzuela en un acto titulada El Niño.

El lunes tendrá lugar otra función extraordinaria, á beneficio del público, poniéndose en escena el drama en tres actos y en verso de D. José M.ª Nieva que lleva por título El corazón de un soldado y la zarzuela Un caballero particular.

El desempeño de ambas funciones está á cargo de las señoras del cuadro dramático y de varios aficionados de esta ciudad.

Tomándolo de un periódico de Alicante, anunciamos la venida del inspector general de Contribuciones D. Agustín Aguirre, y el mismo periódico en su último número, (que por cierto ha llegado con un día de retraso á nuestro poder) dice que el miércoles salió de aquella capital con dirección á esta ciudad.

Segun noticias de buen origen que han llegado hasta nosotros, desde primeros del próximo mes empezará á ver la luz pública en Alicante un nuevo é importante diario.

Nuestros informes nos permiten asegurar que el colega á que nos referimos reunirá condiciones escepcionales de independencia é imparcialidad y en cuanto á la parte material no dejará nada que desear.

Además, el nuevo colega contará con corresponsales en todas las capitales de importancia, que le tendrán de continuo al corriente de cuanto ocurra de interés en nuestra patria, así como también en los pueblos todos de la provincia, pudiendo por este medio manifestar sus quejas y los adelantos que respectivamente vayan consiguiendo las localidades alicantinas.

No podemos renunciar todavía el título del colega que en breve será en el estadio de la prensa nuestro compañero, el cual por sus servicios telegráficos y postales, por su importancia y por sus demás condiciones, algunas de las que hemos dado á conocer, será una escepcion en la prensa de la capital, sin que esta afirmación sirva de ofensa para la misma.

Habiéndose regularizado ya el servicio del correo entre esta ciudad y Alicante y aunque las expediciones para Valencia continúan saliendo á las 5 de la madrugada, se nos advierte para que lo hagamos público, que seré recojida toda la correspondencia depositada en el buzón principal de esta Administración de correos hasta las 9 de la noche, con lo que se remediará en gran parte los perjuicios que ayer lamentábamos, los cuales es de desear desaparezcan tan pronto como vuelva á normalizarse las vías de comunicación con Valencia.

Escriba El Graduador y transcribimos sin comentarios el expediente expedido contra el mismo por descubierto en el pago del contingente provincial ha acordado hacer dimisión, por serlo imposible satisfacer ningún atraso.

Quedamos pues, que ni Alcoy, ni Orihuela, ni la indispensable Denia, pueden pagar sus deudas, que son muchas. Entre todos los Ayuntamientos deben á la Diputación provincial unos seis millones de reales, por lo menos, y si les piden algo, dimitan.

En cambio, los pueblos pequeños pagan religiosamente.

Así es que se dice por ejemplo: en Barcelona hay cólera, pues allá van 10.000 pesetas y no se la acordan.

Sucede lo propio en Beniparr y Vergel, pues allá van los gobernadores y los guardias civiles para acordonarlos.

Deben los pueblos grandes al Estado y á la Diputación miles de duros, pues se levanta el plantón, porque amenazan con dimitir.

Deben los pueblos pequeños unos cuantos maravedises, allá vá plantón eterno, y si no vienen pronto los cuartos se procesa al alcalde y á sus concejales.

Esto es la vergüenza de las vergüenzas.

Con motivo de las próximas pasacas de Navidad, que pudieran llamarse las pascuas de los golosos, han arreglado sus escaparates los Sres. Hijos de Sebastián Gadea, cuya confitería y repostería, sita en la calle del Mercado, atrae la atención pública por su gran surtido en dulces y cajas de todas clases y el buen gusto con que se hallan expuestas. Desde magníficos mazapanes adornados hasta monumentales y artísticos ramilletes de confitería, véase allí de todo en profuso surtido capaz de hacer abrir los ojos y la boca al menor aficionado al dulce.

Hay también expuestas algunas elegantes y preciosas cajas con música, llenas de bombones, que pueden constituir un excelente regalo, doblemente agradable.

No dudamos en recomendar el establecimiento mencionado, que se halla colocado á la altura de los mejores de su clase y puede competir con los de los principales capitales en surtido y precios.

Estos días se estaba corriendo la parte de basidor del puente del ferro carril sobre el Albaída, que no arrastraron las aguas de dicho río en la última inundación; con ello será más rápida la habilitación del resto del puente, para lo cual se ha llevado madera de Aranjuez, habiendo oído elogios á los que la han visto, la calidad de las hermosas piezas que se están empleando, lo mismo en el puente del Albaída que en el del Cánoles.

Ayer se estaba recomponiendo el trozo de acera que se hundió durante el último temporal, frente al taller de construcción del Sr. Sarra y junto al puente de Cristina. Ya era hora.

Al despertar anteayer un viajero que se hospedaba en una posada de esta ciudad, se encontró con que le había sido robada toda su ropa y el dinero que traía.

El posadero tuvo que prestarle un traje para que no anduviese en paños menores. El Juzgado entienda del hecho, y según parece, ha sido detenido un individuo por sospechas de ser el autor de la sustracción.

Ayer, según se nos dice, le faltó una manita á otro viajero en la misma posada.

LLEGADA DEL CARDENAL A VALENCIA.

En la imposibilidad absoluta de poder reproducir la extensa revista que de la llegada de S. E. Cardenal Arzobispo de esta diócesis á Valencia, trae Las Provincias, de ayer, copiamos solo la siguiente parte de su relato:

«La llegada del señor cardenal-arzobispo y el solemne recibimiento que habia de hacersele, fueron ayer el asunto principal de todas las conversaciones.

En las primeras horas de la mañana se habia fijado en las esquinas y sitios públicos de la ciudad el siguiente bando:

«Valencianos: Despues del alto honor que ha concedido Su Santidad Leon XIII elevando á la dignidad de príncipe de la Iglesia al sábio arzobispo de esta diócesis, ha acordado el ayuntamiento celebrar ostentosamente la llegada á esta capital de tan eminente prelado á su regreso de la corte, en donde se le ha impuesto por S. M. el rey la birreta cardenalicia, alta investidura de tan insigne merced.

No hay para qué decir hasta que punto es nobleza á nuestra querida Valencia este fausto...

berlo, que ya perdía la cabeza en medio de aquel tejido de complicadas intrigas.

—¿Y qué diriais de Mr. de Menville, prosiguió Lucrecia con sarcástico tono, si en tanto que pasara todo esto viniése á pedir duramente á una muger, á quien ha amado hasta la locura, cuenta del honor de esa apreciable señorita y de los tormentos del buen monsieur Mahon?

—Repito que es imposible.

—¿Queréis verlo? repuso Lucrecia.

—Sí. Y para que no podáis preparar ninguna indigna trama, há de ser ahora mismo.

—Ahora mismo, enhorabuena. ¿Y despues que lo hayais visto?

—Esperaré á ese hombre, y me pagará con la vida tamaño insolencia.

—¿Y á mí, dijo Lucrecia, quien me vendrá? No, no, Mr. de Menville, no entiendo yo así el asunto.

—¿Y qué queréis, en fin?

—Escuchadme, Roberto, repuso Lucrecia. He sido insultada, menospreciada por ese hombre y por esa Sofía. Mugeres como yo, solo han nacido para hombres como vos. Esto dicen.

Mas por lo que hace á esas preciosas conquistadas, á esas castas beldades que escupen en el rostro á las mugeres perdidas como y á

los hombres como vos las respetan ó se casan con ellas, porque estoy segura de que os han ocurrido pensamientos de hacerlo.

—Basta de sarcasmos é injurias, dijo Menville con cólera; probadme que es verdad lo que me habeis dicho, y yo os probaré que sé vengarme.

El tono con que pronunció Roberto estas últimas palabras, demostraba bastante que habian producido efecto las crueles burlas de Lucrecia. Sus ojos estaban turblos y estraviados como sus pensamientos.

—¿Y qué necesitais ver para cercioraros de que no miento?

—Una sola cosa, dijo Menville; á Sofía fuera de su casa.

—Mas vereis aun, repuso Lucrecia.

Tiró vivamente de la campanilla, y dijo á la doncella:

—Que suba el portero al instante.

Un minuto despues entraba el portero.

—Señor Guillermo, le dijo Lucrecia con viveza, ¿no está alquilado hace unos días el aposento que cae sobre el mio?

—Sí señora.

—¿Quien le ha alquilado?

—Señora... respondió el portero con turbación, no sé si debo...

—¿Y qué pretendéis hacer? ¿Dios mio! ¿Para qué queréis subir á ese cuarto?

—Querida Lucrecia, le respondió Menville mirándola con altanero desden, no me engañais con esas venganzas de vanidad; una muger no persigue á un hombre como Mahon, con el encarnizamiento que lo habeis hecho solo por no hallarle dispuesto á satisfacer un capricho.

—¿Qué queréis decir? preguntó Lucrecia con confusjon.

—Quiero decir, que tanta cólera no puede proceder sino de una ofensa mucho más cruel.

—Comprendo la leccion que habeis deseado darme, no ha tenido buen éxito, y lo siento, aunque en suma, un sucesor como Mr. Mahon me prueba que me estimáis en muy poco.

—¿Es posible que creais, Roberto, dijo Lucrecia con el acéato propio de una muger que sucumbe al peso de su culpa, es posible que creais?...

Roberto, á quien esta turbación admirablemente fingida persuadió de que habia acertado en sus sospechas, la interrumpió vivamente.

—Os perdono, Lucrecia, dijo; mas no por eso debo perdonar á ese hombre.

¡Oh! por una parte os ayudaba á engañar-

acontecimiento, que ha producido en el vecindario tan indecible como honrosa complacencia. La alcaldía, que conoce perfectamente estos sentimientos, no duda que la población entera ha de asociarse á las demostraciones de júbilo con que el ayuntamiento realizará la recepción de su Emma, el cardenal arzobispo, secundando los elevados propósitos de la municipalidad en los festejos que prepara con este objeto.

La alcaldía, por lo tanto, invita al vecindario á que adorne los balcones de la carrera que ha de seguir la comitiva, iluminándoles por la noche en toda la población, que aunque no es un precepto, está, sin embargo, en armonía con el honoroso acontecimiento que lo aconseja y con la distinguida cultura de este ilustrado pueblo, que sabe apreciar en lo que vale al virtuoso y eminente prelado, cuyo recibimiento lo motiva. Así lo espera confiadamente vuestro alcalde.—El Barón de Aicahali.»

El ayuntamiento había acordado levantar dos arcos de follaje en la carrera de la entrada; pero sin duda no pudo hacerlo por falta de tiempo. En cambio, adornó con follaje y guirnalda de flores la puerta del palacio arzobispal. Velanse preparativos para iluminaciones en el exterior de casi todas las iglesias.

A las dos y media de la tarde, un vuelo general de campanas anunció la llegada del tren especial que conducía á su Emma. Ya había mucha gente en las calles, y aumentó la animación desde aquel instante. En la plaza de la Estación y calle de los Mártires el gentío era muy numeroso. Los balcones de la carrera ostentaban colgaduras, sin más escepciones que las de las habitaciones cuyos dueños están de luto.

La entrada del nuevo cardenal, que fué solemnísima, la relatamos extensamente en capítulo aparte.

Por la noche hubieran lucido mucho las iluminaciones si el viento que había comenzado á soplar por la tarde, no lo hubiese impedido. El Miguelete y todas las torres de las iglesias tenían dispuestas brillantes luminarias, que no pudieron encenderse, y lo mismo sucedió con las que había en las fachadas de los templos y en muchos edificios públicos y particulares.

En el Seminario, sin embargo, había una buena iluminación en las tres líneas de sus ventanas. En la casa-palacio del marqués de Campo lucía con gran brillantez la que suele donarse en las grandes ocasiones, consistente en un hermosísimo medallón imitando luminosa pedrería, con la cifra de María, dos estrellas de luces blancas, como diamantes, y dos flores de lis de color de topacio. También se distingue mucho la iluminación de grupos de globos de gas puesta en los balcones de la nueva tienda del Universo, en la calle de San Vicente.»

Polémica.

«Dijo la sartén al cazo: Quitate allá que me manchas!» Otro tanto pudiera aplicarse á El Eco por su artículo de fondo de ayer, en el que nos acusa de desmemoriados á la vez que afirma recordar una cosa que nunca ha pasado, ó sea, según sus propias palabras, que el Sr. Terol (presidente de la Diputación provincial en el bienio de 1882 á 1884) con una abnegación digna del mayor encomio cedió la dotación (36.000 rs.) á uno de los establecimientos de Beneficencia de la capital, acto que fué recibido con generales muestras de asentimiento por parte de la prensa sensata y juiciosa.»

Con decir que el Sr. Terol no renunció á las 9000 pesetas que se le asignaron para gastos de representación, está dicho todo y queda demostrado una vez más el sistema de Juan Paladar que usa El Eco para dar gusto á su paladar. Allí llava las cosas y allí invenciones con tal de decir algo, aunque no pruebe nada.

¡Donosa manera de argumentar y de discutir! «Cosas tenedes el Cid que farán hablar las piedras.» Por lo demás, nosotros nos pagamos poco de

las personas; hartas pruebas tenemos dadas de ello; y de las cosas nos ocupamos cuando es sazón y las sabemos de un modo positivo, y no á la buena de Dios con peligro de pecar de inoportunos, y de hacer alguna plancha por atacar cosas imaginarias.

Cuando publicamos nuestros artículos sobre las 9.000 pesetas del Sr. Terol, se planteaba una ley provincial nueva, se hicieron entonces públicas las asignaciones que las Diputaciones señalaban á sus presidentes, y la prensa de toda España se ocupó del asunto, que tenía carácter general: entonces nos ocupamos de ello por que era oportuno; mas, ahora ha visto El Eco que ningún colega en toda la península, haya dicho esta boca es mía? ¡No le demuestra esto bastante á El Eco, ó es que pretende que para darle gusto hemos de hacer reír con nuestras inoportunidades á la prensa sensata y juiciosa?

Todo ello sin contar con que El Eco al acusarnos de parcialidad dice: «Hoy la situación ha cambiado: es presidente de la Diputación D. José Maestre y Vera y de consiguiente debe disfrutar de los 36.000 reales para gastos de representación.» El debe que hemos subrayado equivale á decir que El Eco presume que el Sr. Maestre cobra las 9000 pesetas, pero que no lo sabe de fijo; y viene á demostrar además, que el periódico tri-semanal ha desenterrado aquel recuerdo con el inocente fin de querer molestar al Sr. Maestre, quien, por lo visto, no es santo de su devoción. Verdaderamente nos extraña que ataque á dicho señor, pues, si, como el propio Eco dice, uno de los atributos de que debe estar adornado todo periódico, es el de ser consecuente con los principios que profesa, El Eco, que llama sus queridos amigos á los señores de la mayoría del Ayuntamiento y que asegura que estos llevan la genuina representación del partido liberal-conservador, no debiera atacar á un correligionario suyo, ni desprestigiar á su partido; á no ser que El Eco, temiendo que los conservadores caigan, trate ahora de ponerse bien con los fusionistas haciendo méritos ante el jefe de los sagastinos de la provincia, por lo que pudiera tropar.

Si es así, admiramos su previsión, y no dudamos en augurarle un porvenir risueño, pues, dando vueltas siempre al rededor del sol que mas calienta, es fácil conseguir el mango de la sartén para in eternum: SA.

Como última palabra en el asunto del jardín de D. Antonio Vicéns, solo contestaremos á El Eco, que cuando tenemos que decir, dicho queda y la opinión está formada. No obstante y ya que El Eco reprodujo el dictamen de la Comisión de Ensenanza, á nuestra vez, para que se juzgue con entera conciencia de la causa, procuraremos reproducir el recurso de alzada que interponga el Sr. Vicéns, cuando se le comunica el acuerdo de la citada Comisión, cuyo acuerdo por cierto por cierto hasta la fecha, según informes, no se le ha participado.

El Eco dijo: «Alcoy debe más á Orduña que á Santonja. Cuando El Serpis quiera pruebas se las facilitaremos.»

Contestamos nosotros: «El Eco dice que puede proporcionarnos pruebas acerca de cosas que Alcoy debe á Orduña.»

Como nos gusta ser agradecidos y saber á quien le debemos reconocimiento, veríamos con placer que El Eco nos facilitara esas pruebas á ver si encontrábamos en ellas alguna disculpa á la instalación de la Audiencia de lo criminal en Altea, obra según noticias, del solarío de Guadalest, con notorio perjuicio de nuestra ciudad.»

Replica El Eco: «Cuando El Serpis esté de lleno dentro de la cuestión, y en forma categórica nos conteste á nuestra pregunta, le contestará á su vez el periódico tri-semanal.» Y añadimos ahora nosotros: «Si El Eco cree que estar dentro de la cuestión es nombrar al Sr. Santonja, ya está complacido. Mas constele, que al no nombrarlo antes es porque lo que este señor ha hecho, ya lo sabemos y solo necesitamos preguntar lo que ignoramos, ó sea los beneficios que Alcoy debe á Orduña, pues solo hasta ahora tenemos que agradecerle, que sepamos y como antes decimos el que carezca nuestra ciudad de la Audiencia que por razón y justicia le corresponde.»

«A los que escriben El Eco (dice éste colega), no les hace falta la plaza de Secretario por que entienda El Serpis que todos los en el ejercicio de su profesión les basta y les sobra (gracias á Dios) para no mendigar destinos.» Sea enhorabuena.

A nosotros nos pasa lo mismo. ¡Qué envidia nos vá á tener la mayoría de los periodistas españoles! Pero añade El Eco:

«La revista que El Serpis ha pasado á sus amigos tendrá mucha analogía con aquella célebre de soldados, que llamaban (sic) al número ocho y nadie respondía. ¿Sabe el colega por qué?»

Este párrafo es para nosotros un verdadero enigma, cuya solución suplicamos á El Eco, pues no tenemos la cabeza para descifrar lo-gógrafos.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 18 Diciembre 1884.

Los Izquierdistas han acordado hacer contra el gobierno una ruda campaña de oposición fundada en los principios. La forma en que se ha dado esta noticia era sumamente comentada por los sagastinos, que aseguraban no comprender lo que significaba oposición y la doctrina. No h más que una sola manera, decían, de combatir al gobierno, á saber: examinando sus actos y condenando aquello que á juicio de las oposiciones merezca condenarse. ¿Qué quiere decir, pues, una campaña fundada en los principios? ¿Significa, acaso, que la izquierda pretende convertir en academia el parlamento ó que piensa llevar á él las discusiones propias de las Cámaras constituyentes, en las que cada partido discute su doctrina?

No iban más lejos los constitucionales en sus preguntas é indicaciones; pero bien claro se comprendía que para ellos los propósitos de la Izquierda eran letra muerta ó poco menos. Otras más explícitas, ó con menos consideraciones que guardar, manifestaban que los zurdos habían hablado de oposición ruda obligados por las circunstancias y en vista de los preparativos de la fusión, pero no porque sus intenciones fuesen hostiles al gabinete.

No hay para que decir como oirán los amigos del Duque estas recriminaciones, creyéndose como se creían el genuino partido liberal de la monarquía y los obligados herederos del Sr. Cánovas; pero la izquierda con sus intestinas divisiones tiene materia que le sobra para entretener sus ocios, así que no es extraño ver á sus individuos más preocupados con la billa del señor González Fiori que con los problemas políticos de actualidad y la próxima compañía parlamentaria.

Los cánculos que hace un periódico de la mañana sobre el programa que piensa seguir el gabinete en ambas Cámaras tiene fundamento serio, según mis noticias. El mismo día que se reúnen las sesiones, dará lectura el señor ministro de la Gobernación á sus proyectos, empezando por el de reforma administrativa y acabando con el de la electoral.

En el Senado, el señor Silvela, leerá el mismo día el proyecto de ley de bases del Código civil, y posteriormente, es decir, el 29 ó 30 del actual, leerá en el Congreso la reforma del Código penal, de que tanto se ha hablado.

Como estas lecturas ocuparán varios días se calcula que hasta el 2 ó 3 de Enero no empezará el debate postolico en la Cámara de diputados, prolongándose, según se dice, hasta el 13 ó 20. En el Senado la discusión sobre el asunto de la Universidad empezará ensiguilla.

A pesar de lo que aseguran algunos periódicos respecto á que los presupuestos no se presentarán en breve, los ministeriales manifestaban esta tarde que en todos los departamentos se trabaja con gran actividad y que probablemente no pasarán muchos días sin que el señor Cos Gayón tenga en su poder los presupuestos parciales de todos los departamentos.

Es positivo, según se decía esta tarde, que pasado mañana S. M. el Rey pasará el mismo la revista que debe efectuarse con motivo de

la celebración del centenario del marqués de Santa Cruz de Marcenado. Las fiestas todas prometen estar animadísimas.

Mañana se conocerá el resultado de la votación que recaiga sobre el tratado de comercio celebrado entre los Estados Unidos y España. Los ministeriales de aquí siguen creyendo que el Senado americano aprobará el convenio. N.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santo Domingo de Silos. SANTO DE MAÑANA.—Santo Tomás Apóstol.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 18 Diciembre (retrasado).

El Consejo de ministros presidido por S. M. el rey ha tenido carácter puramente administrativo. Se ha tratado de la cuestión de Africa y de los varios proyectos de ley que tienen preparados los ministros. Asimismo han quedado firmados algunos nombramientos.

Los ministeriales aseguran que se activa la formación de los presupuestos.

Madrid 19 Diciembre (11 mañana).

Se ignora el verdadero programa parlamentario del Gobierno, a pesar de cuanto se ha dicho.

Las noticias acerca del tratado de comercio con los Estados Unidos, son hoy favorables y se espera que será aprobado.

Decididamente será reorganizado el cuerpo de escribientes militares.

Madrid 19 Diciembre (2'45 tarde.)

Han comenzado con gran brillantez las fiestas del centenario del marqués de Santa Cruz de Marcenado.

La misa cantada esta mañana en la basílica de Atocha ha sido lucidísima.

Se insiste en asegurar que el marqués de Melián irá de embajador á Paris en reemplazo del Sr. Silvela.

Madrid 19 Diciembre (5'10 tarde)

Carece de fundamento que el Gobierno trate de nombrar gobernador de Madrid á Sr. marqués de Bogaraya y para sustituir á éste en la alcaldía al Sr. Corbalán.

Se desmiente el que renazcan los disgustos entre los diputados de la mayoría, del grupo llamado del Clavel.

Madrid 19 Diciembre (7 noche).

En estos momentos empieza la gran re-treta del Centenario.

Hay en las calles una animación inmensa. El tiempo es favorable.

Luego se celebrará el certamen. Las noticias de salud pública hasta última hora buenas.

Fábrica de Gorras

DE EDUARDO MARTINEZ. Calle del Vall 47.

Agradecido el dueño de este establecimiento á su numerosa clientela, no duda en introducir en su taller cuántas mejoras son posibles para el mejor desenvolvimiento de la industria á que se dedica: y al efecto tiene al honor de ofrecer á sus parroquianos y al público en general especialidad en toda clase de gorras, con perfeccionadas hechuras y módicos precios. Entre las de presente estación se cuentan las verdaderas de piel nutria y embolsadas, sin visera; gorras terciopelo; birretes para oficina ó viaje, en colores y negros; gorras con visera en variedad de clases, modelos modernos y hechuras catalanas. Para niños: boinas, calañeses y demas gorritos de adorno. Para niñas: boinas novedad con diferentes plumas ó lazadas. En todos modelos las hay de paten, lanillas, vicuñas, tricot, raso, fall, glase, popelin, saten etc., etc.

Y para que todas las personas sin distinción puedan honrar esta casa, sin necesidad de esperar las ferias, se espandan gorras desde el infimo precio de 3 rs. en adelante hasta el de 40. Tambien se atienden con esmero y prontitud cuantos encargos se dignen confiar en el ramo.

EDUARDO MARTINEZ. 47, Vall 47.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

Abono animal de la marca "ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA,"

Recomendamos á los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los cultivos y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

MERCADO 15 MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 pgs** de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras. Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especa para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

TALLER DE
CORTINAS PERSIANAS
Calle S. Mauro núm 14.

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS DE MANUEL SEGURA

Sto. Tomás 3.

Acaban de recibirse procedentes de las mejores fábricas:
Chorizos de Candelario.—Embuchado de lomo puro.—Queso de bola, calidad selecta.—Queso Gruyere superior.—Queso de Plato, clase extra.—Sobresadas de Tárbená.—Longanizas de id.—Manteca de Flandes de primera.—Id. de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.
También encontrarán mis favorecedores un surtido completo de Felpudos y Alfombras de pia y esparto.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martínez Valle 17.	ZAPATERIA D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPERITUOS D. Francisco Giner. S. Miguel 40.	CAFÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DRUGUERIAS. D. Eduardo Píol, Mercado 2.	PAPELERIA, Manuel Moló, Mercado 9.	LAMPISTERIA, Don Desiderio Margari, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana
FARMACIA, D. Santiago Monzó, S. Nicolás 4.	ANTIGUA FONDA DE LEOPOLDIS á cargo de Julián, Plaza San Agustín.	LOZA Y CRISTAL, D. José Martínez, Mercado 18. (La Leria).	LA VALENCIANA FARMACIA ESPECIAL, D. Francisco Hurtado, Escuela 8.			

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tinte colorado y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los vices, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Labot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRÓNICAS «REBELDES». Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena la prescripción precisa para que su acción obre sobre la sangre, impidiéndola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros purgativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillet, Nerwal, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los legidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**
Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algún punto no las hubiera, pídase en carta al Depósito de Barcelona en inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona e palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loches, es entre todas las conocidas y más se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstruyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA más de doble cantidad de gas carbónico, que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación, en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

«El Peregrino», y «El Estudiante»,
Marcas en propiedad, aplicables á libritos y carteras de papel para fumar

SE VENDEN

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado.
Informará su propietario (Alcoy: c. Cordeta 23
Angel Carbonell. (Albacete: San Antonio 4.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDRÉS DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS

Este remedio es tan positivo que en un caso cualquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le soprende y anima. Para probarla virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres ostentamos autorizados para publicarla, han curado la tos con esta pasta pectoral, después de haber procurado á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescripción constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día numerosas de verdadera gratitud y aprecio.
Es también el medicamento más económico, y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico se aprecia hasta por los niños y personas más delicadas.
MILLARES DE CASAS saben número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALVINO ó SOFOCACION
Y CURACION DEL
ASMA
DE TODA CLASE,
POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.